

さくらチャレンジ講座2024

科目履修生

# 感想文集



宮城県田尻さくら高等学校

**地歴公民** 世界史探究、地理総合

**世界史探究 (a) 受講**

単なる一方通行の授業ではなく、考えながら新鮮な気持ちで取り組む事が出来ました。50数年前の世界史の授業と大違いでした。また、先生の知識の豊富さに驚かされました。ありがとうございました。ご活躍をご祈念申し上げます。

**世界史探究 (a) 受講**

世界史探究の受講をして来ました。教科書では沢山の地名や用語を知って非常に驚きました。今後も、色々な所で、世界史に触れる事になると思います。せっかく我々のご先祖の歴史を学んだ訳です。これらの事を私達履修生、大きな誇りに思います。

**世界史探究 (a) 受講**

私のチャレンジ講座の学び直しは、同世代の聴講生との新しい出会いと交流は、唯一掛け替えのない収穫となり、また在校生との同室での授業はかつて無かった新鮮な経験でした。「学校は楽しいところ、さくら咲く」を身をもって体現出来ました。

**世界史探究 (a) 受講**

世界史について色々教えていただきありがとうございました。人間は今も昔も全く変わっていないですね。私は仕事の関係で欠席することが多かったことに大変申し訳ないと思っております。

**地理総合 (d) 受講**

覚えるものが、多くて、苦勞しました。中国を勉強したとき、月日が立っていることを感じました。中国、発展したなあ。

**理科** 田尻の環境

**田尻の環境 (b) 受講**

1年間有難うございました。大豆の生育過程を通しての生物のかかわり方や、地球温暖化による環境問題等、勉強になり楽しく学びました。今後、自宅で大豆栽培をして枝豆にして食したいと思います。

**田尻の環境 (b) 受講**

田尻の環境 (b) の受講を終えて、まず畑に大豆を植えたが、なかなか芽が出ず苦勞をしたことを思い出す。

**芸術** 音楽Ⅰ、器楽、書道Ⅰ・Ⅱ、陶芸、茶道入門

**音楽Ⅰ (c) 受講**

素晴らしい先生と明るい生徒の皆さんと一緒に、学んだことに感謝します。体全体での発声練習、楽器伝来から学ぶ歴史、今まで触ったことのない楽器を奏でたことなど、豊かなライフワークを見つけてくれました。素晴らしい学舎です。

**音楽Ⅰ (c) 受講**

金曜午前は楽しい時間の始まりです。初めて手に触れるギターやドラム、琴などはとても新鮮でした。歌唱では音程が外れても大声で歌い、苦戦した楽器のソロでも先生は僅かな良い所を見つけ褒めて頂きとても嬉しかったです。

## 音楽 I (c) 受講

音楽は中学時以来70年振りです。「高校生の音楽①」から「歌唱」「鑑賞」等の楽しいジャンルを過ぎた猛夏あたりから「音が見えない」感覚に陥りました。ギター・ドラム・箏の器楽演奏に四苦八苦しました。白内障手術後脳内に「音楽ホール」を再現させたいです。

## 器楽 (a) 受講

器楽(a)は、いろんな楽器に触れる事ができるのが最大の魅力で、私はピアノ、ギター等を練習しました。聴講生の皆さんとアンサンブルできたのは、とても楽しく充実した時間でした。先生の親切丁寧なご指導に心から感謝しています。

## 器楽 (a) 受講

若かりし頃、ギターを弾く事が好きでした。その後仕事や子育てで忙しく定年後再びギターを弾きたいと受講しました。ギターの演奏だけでなく、新たな人たちとのつながりを築く事ができた事は、素晴らしい体験でした。受講初日の帰りに女子高校生から「又来週、元気でネ」と声をかけられた事がとても印象的で心に残っています。若い人にはこの先うれしい事や大変な事があるだろうと思われませんが、人生の先輩としてエールを送ると共に、私自身も新たな挑戦をしていきたいと思えます。『ありがとう』

## 器楽 (a) 受講

認知症防止にもなるかと、半世紀前に独学で触れた事のあるギターをもう一度！！と思って通学させて頂きました。脳に効果があったかどうかは？また教室で初めてお琴に触れる事ができ、稚拙ながら演奏(?)もでき、楽しい時間過ごせた事に感謝です。ありがとうございました。

## 器楽 (a) 受講

徐々に器楽を受講しました。最初はチューニングをしてもらってギターの練習をしていましたが、自分でもチューニングが出来るようになりました。12月になるとお琴の練習。初めての体験で爪のつけ方も弾き方もわからず、毎回先生に準備してもらってから練習。発表会はいつもミスしましたが、楽しかったです。

## 器楽 (b) 受講

私は様々なことによくチャレンジする。さくら高校にも今回で4回目のチャレンジです。好きな音楽では楽器の演奏にチャレンジ。先生の的確なアドバイスを受けて楽しんでいます。できれば再チャレンジしてみたいです。

## 書道 I (a) 受講

長年ボールペン使用でクセ字多く、更に晩学で受講はためらいでした。講師先生には面倒おかけしましたが、とても丁寧に指導頂き自分は上達を感じています。孫より若い学生さんといふ雰囲気です。傘寿の手習い楽しかったです。感謝です。

## 書道 I (b) 受講

退職を機に書道 I を受講。色々な書家の様々な書体や書風等を学び、奥の深さを感じました。新しい知識を得ることは喜びで、心がワクワクし、2時間の授業はあっという間でした。先生、一緒に学んだ皆さん、ありがとうございました。

## 書道 I (b) 受講

何年間ぶりに書道に親しんで、人物の書く書体によって大きく異なる文字の変化にとまどいながら読むのに苦労したが、いろいろ覚えました。勉強が足りなかったのもう一年間やりたいたいと思えました。ご指導してくれた先生にお礼を言います。

## 書道Ⅱ（a）受講

書道ⅠからⅡにきてやっと書道のいろいろな事にふれ学び、書く事の楽しさを教えて頂きました。なかなか上手に書けなくて苦戦しましたがあつという間の1年間でした。この気持ちを大事にして、又地元の教室で学びたいと思っています。ありがとうございました。

## 書道Ⅱ（a）受講

コロナ前以降、久しぶりの書道。書道Ⅰより難しい行書等にも挑戦したが、難しく四苦八苦。思うように書けなかったが、楽しい時間だった。お互いに感想等を話し合うことも参考になった。今後も機会を見つけ嗜んでいけたらと思う。

## 陶芸（a）受講

近くの方に陶芸をすすめられ受講する決心がつく、孫の様な生徒と作品作り、人生復旧復興遅き人生の喜びである。出来上がり作品を手には色彩と笑顔を感じ、楽しく出来た事に感謝です。もう少し時間があればと思い、又次回も受講したい。

## 陶芸（b）受講

さくらチャレンジ講座があることを知って申し込みしたいと思ったところ、コロナウイルス騒ぎで募集が中止になりやっと今年受講ができました。これまでに何度か陶芸を体験することがありましたが、基礎から教えていただき陶芸の楽しさを実感しました。来年度も陶芸を受講したいと思います。

## 陶芸（b）受講

毎回新しい作品に取り組む事ができ楽しい充実した講座でした。自分の製作したカップでコーヒーを頂く時、格別な美味しさを感じます。丁寧にご指導して下さいました先生方ありがとうございました。

## 陶芸（c）受講

焼き物を見るのが楽しみで、陶芸の受講申し込みをしました。陶芸の基本、土の練り方、作陶の手順を指導していただき日常使える、14種類の自分だけの焼き物を作れて、形が整っていない物もあるけど楽しい時間でした。

## 陶芸（c）受講

陶芸の授業は初めてで、度々手順を忘れても丁寧に教えてくださり、難しいながらも楽しく作ることができました。先生方ありがとうございました、来年度もまた娘と共に教わりたいです。

## 陶芸（c）受講

興味本位で陶芸教室に入り、色々な食器を先生の力を借り、なんとか出来ました。特にサンマ皿を作った時には早速使い、眺めながら食べたことを思い出します。本当に勉強になりました。ありがとうございました。

## 茶道入門（a）受講

茶道を通じて日本文化の一端に触れられた。所作だけでなく、季節の風情も体験でき有意義だった。生徒の方々と触れ合えなかったのは残念だったが、辛抱強く稽古をつけて頂き楽しい時間を過ごす事ができ、感謝しています。

## 茶道入門（a）受講

高校生と同じ学校で学べる喜びと学ぶことの難しさを感じながらの1年間が過ぎました。文化祭では生徒の真剣な姿に感動し、たくさんのエネルギーを与えてもらった気がしています。大変ありがとうございました。

### 茶道入門（a）受講

聴講生4人だけの講座で少し残念でしたが、田尻さくら高祭で生徒さんのお手前のお手伝いができてよかったし、楽しかったです。先生の厳しくも愛ある指導「ちがいまんねん」の声がけ忘れません。ありがとうございました。

### 茶道入門（a）受講

とても、厳しくもあり、楽しくもあり、面白いものでした。覚えるものが、多すぎて、びっくりしました。

### 茶道入門（b）受講

お点前・作法と出来る事が一つ又ひとつと増えていき、共に学んだ皆さんとの時間は本当に楽しかったです。基本や繰り返し行う事の大切さ、おもてなしの心等、色々ご指導いただきました金澤先生ありがとうございました。

### 茶道入門（b）受講

和室に入ると着物姿の先生が迎えて下さり生徒さんと共に正座お扇子を前に宜しく願いますと総礼今日もどんなことを学べるのかとワクワクな一年間でした。

生活を豊かにする茶道を教えて頂き大変感謝しています。

### 茶道入門（c）受講

学べば学ぶ程奥深く、なかなかスムーズにできず、繰り返しが大切だと感じました。生徒さん達との会話もとても楽しく刺激を受け充実した授業でした。これからもいろいろな事を学び続けていきたいと思います。ありがとうございました。

### 茶道入門（c）受講

お茶の苦さの中の甘さ、お菓子を目で舌で味わう楽しみ、足の痺れもまた格別で、先生には優しく丁寧に教えていただきました。なかなか覚えられない事を年のせいにながらも様々な学びがあり、とても有難く受講させていただきました。

### 茶道入門（c）受講

心が潤う一年だった。細かな約束事のある茶道の所作に困惑しつつも、新しいことを覚えるのは楽しかった。また、習いたてを家で夫に振る舞えるのも嬉しいことだった。導いて下さった先生、クラスの皆様にお礼を申し上げたい。

### 茶道入門 受講

去年、月曜日祝日が多く、お稽古日が少なかったので習った事を忘れ、落ち込む日もあったが先生や仲間達に励まされ無事に終わることが出来ました。ありがとうございました。

## 外国語 英語コミュニケーションⅠ、韓国語、中国語

### 英語コミュニケーションⅠ（a）受講

1年間受講させていただきました。皆勤とはいきませんでしたが、一般の生徒さん達と一緒に学ぶ事が出来、楽しい時間を過ごせました。また先生方も丁寧で優しく可愛く、授業のある日が楽しみでした。また機会があれば受講したいと思います。

### 英語コミュニケーションⅠ（a）受講

一年間、英語を教えていただきましてありがとうございました。私の高校時代の英語授業と違い、英語を話す時間がとても多いと感じました。社会人同士だけでなく、高校生の皆さんと対話ができとても楽しい一年でした。

### 英語コミュニケーションI (a) 受講

田尻さくら高校で勉強できて 先生方と生徒と聴講生と交わることも出来てとても良かったです。学校に行くことが楽しかったです。田尻さくら高校で学べることに感謝、今度共によろしくお願ひ致します。ありがとうございました。

### 英語コミュニケーションI (a) 受講

久しぶりの英語の授業で少し緊張しましたが、優しい先生方と生徒さんと英語での会話やゲームをして楽しかったです。ありがとうございました。少し思い出してきたので英会話の勉強をもう少し続けようと思っています。

### 韓国 (a) 受講

何 10 年ぶりの勉強になかなか覚えられず、すぐに忘れてしまう自分のがっかりでした。それでも孫と同年代の子供達と一緒に学ぶ事はとても新鮮でとても良い経験になりました。このような機会を与えていただき感謝いたします。

### 韓国語 (a) 受講

まず熱心にご指導頂いた先生に御礼申し上げます。「韓国は近くて遠い国」と言われています。ハングル語の学びを通し、少しでも韓国の文化や歴史、そこで生活する人々のことを理解できればと思っています。ノーベル賞受賞したハンさんの作品を韓国語で読めるまで学び続けたいです。

### 韓国語 (b) 受講

韓国の歴史に興味があり、受講しました。新しい事を学ぶのは覚えられるかと思うよりも、ワクワクした気持ちで通学しました。優しい先生、生徒さんと一緒に授業は楽しく有意義な1年でした。韓国語は継続して家で勉強します。

### 韓国語 (b) 受講

70歳の学び直しとして韓国語に挑戦して来ましたが、予想以上に難解なものでした。教室で学友と過ごすことが本当に楽しい時間でした。李新金先生の丁寧なご指導のお陰で諦めずに続けることができました。ありがとうの一言です。

### 中国語 受講

人生に自由な時間ができ、チャレンジ?ところがコロナ、数年待つ間に受講したい科目も気持ちに変化。なんと中国語、それが本当に中国の若くステキな先生。発音を聞きまねるだけで充実な時、皆サンとの会話も楽しく過ごせました。太謝謝你了

### 中国語 受講

1年間欠席することなく楽しく学習できました。中国語は漢字が中心なので、非常に親しみ易かったです。ピンイン、発音など難しく、文法の理解、簡単な会話が出来るまでには至らなかった。次回も履修して頑張りたい。

### 中国語 受講

李先生のご指導のもと、一年間本当に楽しく聴講することができました。さくらチャレンジ講座を受講したのは今回が初めてですが、いい仲間にも恵まれ、次年度への受講意欲が増々湧いてきました。またよろしくお願ひします。

### 中国語 受講

まず熱心にご指導頂いた先生に御礼申し上げます。大学院で言語学を研究されているそうですが、ほぼバイリンガルに近い日本語力に驚かされる授業でした。中国語の文字、発音、意味は予想以上に難しく「你呢? (ニィナ?)」が唯一完璧に習得した文章です次年度もさらに学び続け、中国語の習得に務めたいです。

## 中国語 受講

授業は賑やかな8人の社会人と静かな生徒さんと楽しく集中していてアツという間に終了となる2時間でした。ただ1週間たつとすっかり忘れてしまい先生ごめんなさい。根気よく指導していただきありがとうございました。

## 中国語 受講

中国語での会話を夢見て始めた中国語。私にとっては発音が難しく、習得できないままに終えたことが心残りです。先生そしてクラスメートのみなさん、楽しい時間をありがとうございました。謝謝、辛苦了、再見

## 中国語 受講

明るく楽しい授業。始めて出会う中国語にシドロモドロ。出来ずとも対面での授業に新鮮さがいっぱい。意識の高い聴講生。ていねいな先生。まじめな生徒さん達。出会いに感謝です。ありがとうございました。

## 中国語 受講

中国語はアプリで学んでいたのに「楽勝かな?」と思っていましたが実際に学習すると、発音も簡体字も難しく、習得するには苦戦しました。でも、教室ではとても楽しく、貴重な時間でした。先生をはじめ皆さん、本当に有難うございました。

## 家庭科 ファッション造形基礎

### ファッション造形基礎 (a) 受講

高校生と一緒に同年代の女性5名で、作品を制作する時間はとても楽しかったです。制作物の中でもサマーパンツは、自分なりにアレンジしてお気に入りの一品になりました。1年間ありがとうございました。

### ファッション造形基礎 (a) 受講

不慣れなミシン使いに四苦八苦しなながら、先生のご指導の下、何とか作品を仕上げられました。こぎん刺し、指編み等の体験、帯をリメイクしたトートバックを作ったり、高齢者の手習いも楽しいものでした。ありがとうございました。

### ファッション造形基礎 (a) 受講

孫同様の子ども達と席、同じに学ぶ事に楽しさを感じました。男の子達も一緒にミシンを使い、袋を作り刺し子をしたり、ズボンを縫ったり。ある男の子は「お婆ちゃんに縫ってあげる」と言って頑張っていました。とっても楽しい1年でした。

## 福祉科 社会福祉基礎

### 社会福祉基礎 (c) 受講

開講講座の科目案内を見て、興味を持った社会福祉基礎。週1回2時間の授業でしたが、福祉の意味や奥深さを感じた講座でもあったと思っています。授業も教科書の説明だけでなく、音読や体験学習もあり、脳トレにもなりました。

### 社会福祉基礎 (d) 受講

介護の仕事をしていて、頭からすっかり抜けているところを多く基礎的な部分を再確認することができました。楽しくてあっという間の時間でした。先生、1年間ありがとうございました。

## 社会福祉基礎 (d) 受講

講義で印象に浮かぶことは、身障者と健常者による車椅子を使ったスロープと段差を利用する注意ポイントを学んだ事です。又、建物や路上で障害者の標識等に、無関心であった事を知りました。障害者に対して寄り添える人間になりたいです。

## その他 2 科目履修者より

### 書道 I (a) コンテンツの制作と発信 (a) 受講

安い受講料で、あれも、これも、やってみたい気持ちであったと言う間に一年間が過ぎました。私は書道 I とコンテンツを受講しました。書道 I は篆刻制作まであり、毎週楽しかったらっぽうコンテンツは難しくて四苦八苦の連続でした。

### 書道 I (a) コンテンツの制作と発信 (b) 受講

大人の学び直しがこんなにも楽しいものかと実感させられた一年でした。遠い昔、学生だった頃には分からなかった学べる幸せを満喫いたしました。ご指導ありがとうございました。

### 陶芸 (c)、器楽 (b) 受講

陶芸で作った皿や茶碗は私の日常生活を豊かにしてくれました。粘土で型を作って釉(うわぐすり)をかけ、どんな色に焼き上がるか楽しみでした。器楽では先生の伴奏でフルートを吹き、4期は琴に初挑戦して少しずつ曲が出来ていくのが嬉しかったです。

### 器楽 (d)、地理総合 (b) 受講

楽器を弾くテンポが掴めないまま1年が過ぎてしまいました。いい加減な性格は、音楽に通用しなかったと分かりました。反省しながら機会があれば、またチャレンジしたいと思います。先生、数々のご指導ありがとうございました。

### ファッション造形基礎 (a)、世界史探究 (a) 受講

2教科受講しました。世界史は史実をただ覚えるだけでなく、その背景、影響を考える事の面白さを教えていただきました。服飾では、若いセンスに刺激を受けました。生徒さん達は皆明るく親切で、とても居心地のよい空間でした。ありがとうございました。

一年間聴講ありがとうございました。

今後もさくらチャレンジ講座をよろしく願います。

